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 Signor 
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 e cofirmatari 
 Deputati al Gran Consiglio 
 
 
 
Interrogazione n. 84.24 del 29 luglio 2024 
Perché rinunciare immediatamente al prezioso sostegno da parte dell’esercito 
nelle Valli Bavona e Lavizzara 
 
Signora deputata e signori deputati,  
 
in seguito alle intemperie che hanno fortemente colpito le Valli Bavona e Lavizzara, 
l’intervento dell’Esercito è stato prontamente richiesto in particolare quale appoggio per 
la ricostruzione del ponte a Cevio. La presente interrogazione tratta il servizio 
d’assistenza dell’Esercito, previsto inizialmente fino al 21 luglio 2024, poi posticipato fino 
al 28 luglio 2024 e il susseguente appoggio a favore di attività civili mediante mezzi militari 
ai sensi della relativa Ordinanza (OAAM).  
 
Nel merito delle domande poste, si risponde come segue:   
 
1. È possibile un prolungamento dell’impiego dell’esercito secondo la OAAM e in 

base agli obiettivi enunciati nel comunicato stampa del Consiglio federale del 19 
luglio 2024, che non sono stati ancora raggiunti? 
 

La domanda è diventata priva di oggetto in quanto l’appoggio da parte dell’Esercito è 
stato confermato fino al 17 settembre 2024. Si precisa che la richiesta di supporto ai sensi 
dell’OAAM era stata allestita da parte dello Stato Maggiore Regionale di Condotta 
(SMRC) già prima dell’inoltro della presente interrogazione (settimana antecedente), e 
ciò grazie alla disponibilità e all’impegno di tutte le parti coinvolte: Dipartimenti cantonali 
interessati, Comuni, agricoltori, Stato Maggiore di collegamento territoriale e, non da 
ultimo, la Società Impresari Costruttori (SIC).  
 
2. Il Consiglio di Stato ha richiesto al Consiglio federale un prolungamento 

dell’impiego dell’esercito? Se no, per quali motivi? 
 
Il Consiglio di Stato ha richiesto il prolungo delle prestazioni ai sensi dell’OAAM in data 
25 luglio 2024 per il tramite dell’autorità militare cantonale. La conferma della disponibilità 
è stata annunciata il 29 luglio 2024 contemporaneamente all’atto parlamentare. 
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3. Il Consiglio di Stato concorda che l’esercito avrebbe potuto continuare le opere 
per permettere un più rapido ritorno alla normalità, come ad esempio il 
completamento della pista di Bavona fino a Roseto o il ripristino dell’acquedotto 
sul fiume in Bavona? 

 
Vedasi risposte 1) e 2). 
 
4. A quanto ammonta mediamente il costo orario delle macchine tipo scavatori 

dell’esercito rispetto a quello delle imprese private a carico del Cantone e dei 
Comuni? 

 
Per poter ottenere l’impiego dell’Esercito ai sensi dell’OAAM, occorre la realizzazione di 
tutta una serie di condizioni, che sono definite all’art. 48d della Legge federale 
sull’esercito e sull’amministrazione militare. Trattasi di questioni che vanno ben oltre alla 
mera pretesa di risparmio finanziario. Ad ogni modo si ricorda che vige il principio cardine, 
secondo il quale l’aiuto dell’Esercito non può concorrere in modo eccessivo con le 
imprese civili. Per questo motivo la SIC deve dare il proprio nullaosta per ogni specifica 
attività per la quale si richiede supporto. A scanso di equivoci si ricorda come spetta al 
Comando Operazioni (Cdo Op) la decisione finale sull’autorizzazione e le condizioni 
relative a un eventuale appoggio da parte dell’Esercito. In questa sede vale la pena 
ricordare come al Canton Vallese sia stato negato qualsiasi ulteriore impiego della truppa 
in quanto l’associazione degli impresari costruttori ha indicato che la capacità lavorativa 
delle imprese sarebbe stata sufficiente a coprire le esigenze del Comune.  
  
5. Quali altre misure alternative sono state prese in considerazione per garantir il 

rapido ripristino dei servizi e delle infrastrutture essenziali nelle Valli Bavona e 
Lavizzara? 
 

Lo SMRC, sentite le Unità Amministrative coinvolte, coordina le attività dell’Esercito, della 
Protezione Civile e dei Volontari sulla base delle richieste pervenute per il tramite delle 
Autorità Comunali o dalla Sezione dell’agricoltura.  

 
Il tempo impiegato per l’elaborazione della presente risposta ammonta 
complessivamente a 1 ora. 
 
Vogliate gradire, signora deputata e signori deputati, i sensi della nostra stima. 
 

PER IL CONSIGLIO DI STATO 
 

Il Presidente Il Cancelliere 
 
 
Christian Vitta Arnoldo Coduri 
 

 
Copia a: 
- Dipartimento delle istituzioni (di-dir@ti.ch) 
- Segreteria generale del Dipartimento delle istituzioni (di-sg.ap@ti.ch) 
- Sezione del militare e della protezione della popolazione (di-smpp@ti.ch)  


